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浙江伟星实业发展股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-016 

投资者关系活动
类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观            □其他：电话会议 

参与单位名称及
人员姓名 

南方基金：卢玉珊 

山西证券：王冯、孙萌 

时间 2024 年 5月 16 日 

地点 临海 

上市公司接待人
员姓名 

黄志强等 

投资者关系活动
主要内容介绍 

互动环节 

1、公司近期接单情况如何？ 

答：从近期的接单情况看，公司接单仍延续前期形势，总体趋势向好。 

2、公司在钮扣和拉链领域的市占率分别是多少？ 

答：服饰辅料行业属于纺织服装、服饰业的分支子行业，行业统计数据缺乏，

但根据纺织服装行业有关数据和专家的推算，公司钮扣产品占国内中高端市场的

20%左右；拉链产品由于应用领域较广，统计难度更大，综合判断公司拉链产品的

市场份额仍较小。 

3、公司生产周期是多少时间？ 

答：公司产品的生产周期一般在 3-15 天，忙季会适当延长，交期需根据产能

的饱和程度及订单量、快反需求等情况具体而论。 

4、公司在品牌客户中的份额占比如何？ 

答：因客户匹配度、合作时间长短、紧密程度的差异，不同的客户占比不尽

相同。总体来说，国内品牌客户的份额占比相对会高一些。 

5、公司与 YKK的产品价格差异有多大？ 

答：总体来说，YKK拉链平均价格比公司的价格高，但是具体产品需要具体分

析。 



6、未来公司是否能继续保持高分红？ 

答：公司一直坚持“可持续发展”和“和谐共赢”的理念，每年在综合考虑

年度盈利状况、未来发展需求和股东意愿等因素的前提下，合理制定年度利润分

配方案，积极回馈公司股东。 

7、当前的毛利率水平是否能继续维持？ 

答：公司产品采取成本加成的定价原则，毛利率会受原材料、产品结构、规

模效益等多种因素的影响，同时公司遵循合作共赢的原则，不会片面追求高毛利，

但合理的毛利率水平是可持续的。 

8、2018-2019年公司拉链毛利率下滑的原因是什么？ 

答：由于受流行趋势变化和下游服装企业控成本等因素影响，导致市场对金

属拉链的需求下降，公司拉链产品结构发生变化，致使毛利率有所波动。 

9、公司为什么在当时的经济形势下进行定增？ 

答：当时行业景气度整体不太理想，中小企业的生存环境比较艰难，行业内

正进行新一轮的洗牌和调整。而对于优秀的企业而言，会带来更多的机会。公司

是为了提前布局未来战略规划，从而更好地满足经济复苏后的市场需求。 

10、公司当初为什么要收购中捷时代？ 

答：一方面是当时辅料主业增速放缓，公司管理层希望培育第二主业，实现

公司稳健发展；另外一方面也受到当时特殊历史环境的影响。2020 年，公司已转

让中捷时代的全部股权。 

11、目前公司拉链产品结构如何？ 

答：按照材质分，拉链可以分成金属拉链、尼龙拉链以及塑钢拉链，其中尼

龙拉链占比最高，塑钢拉链和金属拉链占比不相上下。 

12、目前织带业务增速如何？ 

答：织带业务为公司新培育的品类，营业收入保持较快增长速度，但在上市

公司业务里所占权重不高。 

13、公司孟加拉工业园智能制造改进进度如何？ 

答：公司已按既定计划对孟加拉工业园进行技改升级，目前正在推进过程中。 

附件清单 无 

日期 2024 年 5月 16 日 

 


